

Événement annuel de la MOT\*, 4 et 5 octobre, à l'invitation de la Communauté Pays Basque

## La secrétaire d'Etat chargée de la ruralité, Dominique Faure, attendue à Bayonne pour échanger avec les acteurs du transfrontalier

La Communauté Pays Basque\*\* accueille les 4 et 5 octobre l'événement annuel de la Mission Opérationnelle Transfrontalière (MOT)\* dont elle est membre, en présence de **Dominique FAURE**, Secrétaire d'État auprès du ministre de la Transition écologique et de la Cohésion des territoires, chargée de la Ruralité.

**La coopération franco-espagnole au cœur des échanges** : la crise sanitaire et la fermeture inopinée de la frontière qu'elle a suscitée a mis en avant l'interdépendance des territoires français et espagnols. Plus de 10 000 travailleurs frontaliers résident dans les deux régions frontalières de l'Espagne<sup>1</sup>. La coopération franco-espagnole fait actuellement l'objet de réflexions au plus haut sommet des deux Etats. Suivra-t-elle l'exemple des frontières franco-allemande et franco-italienne qui ont signé récemment deux importants traités bilatéraux (Traité d'Aix-la-Chapelle et du Quirinal) ?

**L'une des tables rondes de l'événement ("l'approche multi-niveaux, vers une stratégie franco-espagnole")** le 4 octobre à 14h30, à San Sebastian abordera ces questions. Une seconde table-ronde sera consacrée à "l'observation transfrontalière au service des politiques publiques".

**L'assemblée générale de la MOT** se tiendra le lendemain 5 octobre de 9h30 à 12h30, à Bayonne. Parmi les interventions :

- **Jean-René ETCHEGARAY**, Président de la Communauté d'Agglomération Pays basque, Maire de Bayonne (en ouverture et clôture).
- **Christian DUPESSEY**, Président de la MOT, Maire d'Annemasse, Président du Pôle métropolitain du Genevois français (en ouverture et clôture).
- **Dominique FAURE**, Secrétaire d'État auprès du ministre de la Transition écologique et de la Cohésion des territoires, chargée de la Ruralité (en clôture).

Téléchargez ici [le programme complet de l'événement](#), qui sera suivi les 5 et 6 octobre par [les premières rencontres transfrontalières](#) de la Communauté Pays Basque.

**Si vous souhaitez recevoir les codes de connexion pour suivre les allocutions et les échanges à**

**distance** : Contactez Domitille Ayrat, responsable de la communication : [domitille.ayral@mot.asso.fr](mailto:domitille.ayral@mot.asso.fr)

Ou Rendez-vous [sur la page de l'événement](#) (les codes y seront communiqués).

**Vous êtes naturellement invités à l'ensemble des échanges en présentiel si vous le souhaitez. Toutes les informations pratiques [dans le programme](#) et [sur ce lien](#).**

**\*La MOT est le réseau des acteurs des territoires transfrontaliers aux frontières françaises** : c'est une association spécialisée dans l'appui à la coopération transfrontalière créée en 1997 à l'initiative de l'État français. Son réseau regroupe près de 100 acteurs de la coopération transfrontalière : structures transfrontalières, régions, départements, communes, groupements de communes et de collectivités, États, entreprises, fédérations et réseaux, agences d'urbanisme, etc. \*\*\* **Ses missions ?** Défendre les intérêts des territoires transfrontaliers, les mettre en réseau et leur apporter une assistance opérationnelle et juridique. \*\*\*. Plus d'infos : <http://www.espaces-transfrontaliers.org>

<sup>1</sup> 6 100 personnes résidant en Nouvelle Aquitaine travaillant dans un pays étranger et 5 200 personnes résidant en Occitanie travaillant dans un pays étranger (source EUROSTAT).

**\*\*La Communauté Pays Basque :** avec ses 3000 km<sup>2</sup> et ses 158 communes, la Communauté Pays Basque est la première agglomération de France en superficie et nombre de communes. Peuplée de 320 000 habitants, elle est le second bassin de population de la Région Nouvelle-Aquitaine, après Bordeaux Métropole. Dès sa création, elle place la coopération transfrontalière au cœur de son action publique en se dotant de la compétence dédiée. Cette ambition transfrontalière s'incarne ainsi dans la mise en œuvre de nombreux projets transfrontaliers. <https://www.communaute-paysbasque.fr/>

